

Precios de suscripción:
Melilla, 2'50 a mes
Protectorado y Pen-
ínsula, 3'00 ptas.

EL IDEAL

Segunda época

DIARIO CATÓLICO-SOCIAL

Año VII

Redacción y Administración: Alonso Martín, 19

Melilla Domingo 15 de Noviembre de 1936

Núm. 289

Visita pastoral

Recibimos de nuestro dignísimo Sr. Vicario Eclesiástico la siguiente alocución que nos complacemos en publicar.

Fieles siempre a nuestro ideal cristiano, y amantes de nuestro Excmo. señor Obispo, primera autoridad eclesiástica de nuestra Diócesis, sentimos inmensa satisfacción al poner en conocimiento de nuestros lectores la Visita Pastoral que se nos anuncia. En su día le ofreceremos desde estas columnas el homenaje de nuestra inquebrantable adhesión.

ALOCUCIÓN

Católicos melillenses: Con la misma alegría con que los ángeles del cielo anunciaron en noche memorable el nacimiento de Cristo sobre la gruta de Belén, comunico hoy a vosotros, hijos de la Iglesia Católica, un fausto acontecimiento convencido de que ha de producir en vuestros corazones vivos sentimientos de satisfacción y de alegría.

El Excmo. Sr. Obispo de nuestra Diócesis, después de saborear durante tres meses las amarguras de la persecución y del destierro, salvado milagrosamente de las garras marxistas, se propone establecer su residencia en esta hermosa y noble ciudad, mientras llega el momento oportuno de regresar a la capital de la Diócesis todavía sometida al yugo moscovita.

Con este motivo piensa nuestro Rvdmo. Prelado hacer la Visita Pastoral. Pastor vigilante de la grey que el Señor le ha confiado, quiere cumplir su apostólica misión de visitar a sus hijos y conocer personalmente nuestras necesidades espirituales, fomentando con su autorizada palabra la piedad cristiana tan necesaria en estos tiempos de revolución y de luchas.

Ante tan fausto acontecimiento es preciso que los católicos melillenses os dispongáis a dispensar a tan augusto visitante un recibimiento digno de su alta jerarquía y de vuestros nobles sentimientos cristianos, tributándole el homenaje de vuestra adhesión inquebrantable y de vuestra entusiasta y generosa asistencia.

Pero particularmente quiero hacer un requerimiento respetuoso a los padres de familia, maestros nacionales y particulares, para que desde el día de hoy digan algún tiempo a preparar a sus hijos y niños explicándoles la naturaleza y efectos de los Sacramentos de Penitencia, Eucaristía y Confirmación, a fin de que todos los niños que teniendo uso de razón y no hayan sido confirmados lo hagan en esta ocasión.

Asimismo rogamos a todas las personas mayores que no hayan recibido el Santo Sacramento de la Confirmación se presenten en esta Párrquia a recibir la papeleta que han de rellenar para ser presentada en el momento de la Confirmación.

Católicos melillenses, de todos vosotros espero vuestra entusiasta y fervorosa colaboración.

VUESTRO PÁRROCO

La suscripción de "L'Echo de París" para ofrecer una espada de honor al General Moscardó

El "L'Echo de París" ha publicado la sexta lista de la suscripción que abrió en sus columnas para ofrecer una espada de honor al general Moscardó, defensor del Alcázar.

Aunque el periódico francés ad virtió, que se debían enviar los nombres de los suscriptores sin añadidura alguna, figuran en la lista en vez de aquellos nombres frases como las que siguen:

Uno que pide justicia; Viva Cristo y viva España; Vivan los cadetes; Una ferviente admiradora; Gloria a los descendientes del Cid; Francia despierta; Viva la España católica; Honor y valor; Hasta el último cartucho viva Moscardó; Arriba España; Contra el comunismo; Para esos valientes; Viva la amistad franco española; Un sacerdote admirador de la Patria de Santo Domingo; Saludemos a esos héroes; Una francesa que no quiere vivir en un país comunista; ¡Vivan España y Francia católicas!; No pasarán... los comunistas; Vivan los héroes; Viva la Infantería española; Gloria a los verda-

deros hijos de España; Bravo Toledo; Contra la bárbara dictadura comunista; Colecta de señoras amigas de España; Asociación de individuos de la Legión de Honor; Vivan Franco y Mola; y otras muchas por el estilo.

¿Restauración de la Monarquía en Alemania?

París.— El corresponsal de "L'Information" en Berna se ha hecho eco de un rumor que circula en determinados centros internacionales, según el cual Hitler piensa decidirse por la restauración de la Monarquía alemana.

El canciller daría de esta forma al régimen nacional socialista una base más sólida, pues cree que la autoridad moral de una dinastía defendería mejor que nadie los principios fundamentales del tercer Reich.

Hitler ha elegido, entre todas las familias reales, al duque Ernesto Augusto de Cumberland jefe de la Casa de Manover, que reinó hasta 1918 en el ducado de Brunswick Luxemburgo.

Este rumor que acoge el citado periodista constituye el tema de todas las conversaciones de los medios diplomáticos y políticos de Berlín y Munich, aun cuando todavía no se haya llevado al terreno de la realidad.

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

La próxima llegada de nuestro venerable Prelado

En estos tiempos en que vuelve a renacer en nuestra Patria el espíritu cristiano, tan perseguido por el odio satánico de los enemigos de Dios y de España, parece ser que Dios en sus altos designios ha dispuesto que en medio de las tribulaciones por que pasamos en estos días de prueba tengamos el consuelo de la visita pastoral que nos hace el virtuoso Prelado de la Diócesis malacitana, Excelentísimo señor Dr. don Balbino Santos Olvera.

S. I. llegará probablemente a esta Ciudad el día diez y nueve del actual, cuya hora daremos a conocer a nuestros lectores oportunamente.

EL IDEAL pide a todos los melillenses que tan pronto sepan la llegada de nuestro venerable Prelado, pongan colgadas en sus balcones y se prepare la ciudad a recibir con el esplendor y el cariño que debemos al que viene en el nombre del Señor, a traernos la buena nueva de paz y bendiciones del Cielo, de que tan necesitados estamos todos en estos momentos de lucha.

Al reducir tus platos el 1 y el 15 piensa en los que no pueden comer ni eso a diario y no solamente darás con gusto lo que se te pide para ello, sino que, participando realmente de su necesidad, serás más generoso, comprensivo y caritativo con el menesteroso.

LINOTIPISTA, POR FAVOR...

En penitencia, otro himno

¿Tú sabes la noche que he pasado por ti?
Todas mis dolencias se han agudizado; la ciática, la cirrosis, la hipocidex, todas estas enfermedades, que en mí son crónicas y a veces están durmientes, hanse puesto en plena actividad y, al ritmo de mi habitual taquicardia, me han hecho pasar una noche toledana... Por ti, linotipista, por ti...

Serian las ocho; hacia una hora larga que por las calles se gritaba EL IDEAL... ¿Tendrá mi artículo? ¿no le tendrá? decía yo para mí... Pero, ¿cuál sería mi asombro, al encontrarme ante los compañeros de mi tertulia con una larga ovación, burras y apretes de manos? Ah, pues sí, sí ha debido salir mi artículo, y todo esto las felicitaciones que recibo por él... «Merece V. el premio Nobel...» «Este artículo le hará pasar a la inmortalidad...» «Dedíqueme un número del periódico donde viene este artículo...» Frases como éstas, estuve oyendo más de media hora...

El artículo quizá no esté mal, decía yo entre mí; pero ¡vamos! como escrito a vuestrá pluma no creo que vaya a ser digno de los mármoles y broncees. ¡Infeliz de mí! A la verdad, que no hay ni un cojo bueno, ni un manco que sea regular; y entre cojos y mancos tengo repartidas mis amistades... Todos aquellos contertulianos míos se estaban pitorreando de mi artículo. Ya tienen su himno los...

Por ti, linotipista, por ti... Lee la fe de erratas al artículo que copiaste. Empezaste ya en el encabezamiento. Yo ponía tres puntos suspensivos tras él; pero tú cogiste corrido, y aun estarías poniendo puntos suspensivos de no haberse terminado la línea. Yo ponía punto y coma tras cada miembro y dicatoria; a ti no te pareció eso bien y pusiste punto redondo, como si te llamases Blas... Yo empezaba cada uno de esos miembros dicatorias con minúscula, entre otras razones, y no es la menor, porque así lo quería; pero tú, en tus equivocados desiguos, lo hiciste al contrario. Y viene la GORDA, yo ponía y copiaba, consulta el original, el primer verso del «Himno de los falangistas de... ¡Déptimo lineal! de ese modo: Cara al sol, al sol que más calienta... Y tú, cara al sol, de seguro te ofuscaste, y, a ciegas con tu máquina, escribiste así: Cara al sol que más calienta... Me robaste un sol; y a la música del himno le quitaste dos notas atacantes, que maldita la falta que te deben hacer a ti... Pero aún hay más; en el undécimo verso, en vez de Volverán, pusiste Vencerán, y por muchas razones que tú teagas para el cambio, yo me queda con lo mío...

En resumen: linotipista, sigues siendo para mí mi obrero predilecto, porque tú eres el que sacas de pila el fruto de mis trabajos; pero, por favor te pido que no te vuelvas contra ellos y con los balines de tu máquina los paguees... Y a vosotros, cojos y mancos, de mi tertulia, escuchad, escuchad: «Qui bene legit, multa mala legit...» El que lee bien, no necesita fe de erratas. Y si no ¿para qué queréis la lista?

Como hay propósito de la enmienda, ya sólo falta que cumpláis la penitencia. Linotipista, por tu ofuscación cara al sol, y cojos y mancos, por vuestra marrullería conmigo, nabéis de cantar diez veces y a todo pulmón y con música de «Las Lagarteranas», de «El Huésped del Sevillano», este otro himno, que copio del mismo diario salmanquino, de día 3, y de los mismos autores:

«Miliciano que estás en el frente, haciendo el melón,
mientras Indalecio se forra el riñón.
Y la Pasionaria, Mangada y Azaña
se largan de naja y te hacen traición,
llevándose el oro, como precaución.
Miliciano, traigo para ti
las noticias que no te darán,
pues Illescas, Oviedo y Navalcarnero
en nuestro dominio están.
Tienen los dirigentes ya preparados los aviones
y se van a Levante, donde mandaron ya los milloues,
Aunque somos contrarios, sinceramente os lo pedimos
¡no dejéis que se escapen y os dejen solos,
no hagáis los primos!»
Escrito lo cual, por momentos se nota mi mejoría.

P. E. O.

N. de la R.—Este artículo debió salir ayer, pero el exceso de original oficial le impidió.

Prendas para las tropas expedicionarias

El conocido industrial de esta Plaza don José Sabio entregó ayer con destino a las fuerzas expedicionarias de Melilla en el

frente de Madrid 9 chaquetones de abrigo y un capote reglamentario de Oficial.

El Coronel Jefe de la Circunscripción señor Sánchez González agradeció el rasgo patriótico del señor Sabio en nombre propio y en el de las tropas para quien se destina el donativo y que en tan alto puesto están dejando el nombre del Ejército español.

Un vaso de vino ofrece
LA CASA SOLIS
a la toma de Madrid.

Información de España y del Extranjero

SITUACION HASTA LAS 21 HORAS DEL DÍA 14 DE NOVIEMBRE

Nada importante que señalar en los distintos frentes de este Ejército. La actividad desarrollada por nuestras fuerzas del aire y tierra durante la jornada de hoy ha sido menor en relación con la desplegada en días anteriores. En el sector Sur de la séptima División se han registrado algunos intentos de ataque del enemigo que han sido fácilmente rechazados. La situación continúa sin la menor modificación. En la zona de retaguardia sin novedad.

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General hasta las 20 horas del día 14

Ejército del Norte.— Quinta, Sexta y División de Soria.— Sin novedad digna de mención pues sólo hubo ligeros tiroteos.

Séptima División.— En los barrios del Sur de Madrid continúa la labor de limpieza y progresión de la línea, con menos hostilidad por parte del enemigo. Un intento de éste contra nuestro flanco derecho fué rechazado con grandes pérdidas para él.

Octava División.— En Asturias continúa la actividad de nuestras tropas que castigan al enemigo en sus intentos de amenazar las comunicaciones, haciéndose con toda normalidad el abastecimiento de la población de Oviedo.

Ejército del Sur.— Sin novedad digna de mención.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

SALAMANCA

Copia enviada por la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo:

Informe sobre un combate aéreo.

Incorporado a mi servicio de información hoy con mi pequeño "Batilla" he entrado en Cuatro Vientos donde he sido espectador de un combate aéreo en el frente, que no ha tenido semejanza, ni aún en la Guerra Europea. En él tomaron parte más de 40 aparatos, durante el combate más de una hora combatiendo a presencia del mismo vecindario madrileño que pudo precisar sin necesidad de generalos la intensidad del sin igual combate cuyo resultado no se dió a conocer al pueblo por ser el "inri" puesto a la llamada defensa de Madrid. Minutos después de abrir la mañana entre Cuatro Vientos y el río Manzanares se divisó una escuadrilla nacionalista compuesta de 15 aparatos de caza y cinco "Junkers" estos aparatos llegaron a tiempo de contrarrestar el fuego de 25 aparatos rojos que estaban hostilizando a nuestras posiciones de Leganés y de la Casa de Campo. A pesar de la superioridad numérica del enemigo en aparatos, nuestros cazas se lanzaron sobre los rojos sin vacilar e iniciaron un ataque sobre el

enemigo el cual resultó sorprendido, pero calculando por el número de aparatos que llevaban ventaja aceptaron el pugilato y se trabó combate que fué un alarde de valor y de pericia. Los pilotos elevaban sus aparatos hasta alturas que eran imposibles de descubrir y luego descendían como el rayo ametrallándose unos a los otros con ráfagas de ametralladoras cuyo tañeteo seco se percibía claramente, a pesar del espantoso ruido de los motores. Desde la torre de Cuatro Vientos se observó la batalla y los técnicos iban describiendo a cada paso las evoluciones de los aparatos viéndose por la movilidad y arrojo cuáles eran los nuestros. Por el color del fuselaje y por la forma totalmente distinta se distinguían perfectamente nuestros aparatos de los rojos. En la torre con poderosos elementos de observación se seguían las peripecias del duelo aéreo. Así se vió como caían unos aparatos en barrena, señal de la muerte de sus pilotos, otros dando vueltas se precipitaban a tierra debido a averías en el motor y de otros aparatos se vieron desplegarse los paracaídas con los pilotos. 8 Cazas rojos y un Potez también rojo fué el final del combate. Los nueve cayeron a tierra derribados por nuestros pilotos y dentro del perímetro de Madrid debido al fuerte viento que hoy reinaba en este sector en dirección Sur a Norte. Al cabo de una hora, los rojos que quedaban en el aire huyeron a toda prisa y los gritos de júbilo de nuestros oficiales y soldados eran enormes ante la inmensa victoria. Nuestros pilotos, alegres por su gran victoria, rizaron el rizo, encima mismo de nuestras cabezas. Por nuestra parte tuvimos que lamentar la caída de un caza sobre el Manzanares y otro que tuvo que tomar tierra sin que el piloto perdiera los mandos, viéndose obligado a aterrizar por averías en el motor. El piloto, ignorando si había caído o no en terreno enemigo desmontó rápidamente la ametralladora y se metió en una casilla, dispuesto a defender con ella caramente su vida, costando mucho trabajo a los falangistas que acudieron rápidamente convencerle de que se iba en su auxilio. El resultado de este combate fué nueve aparatos rojos por uno nuestro, expilcándose la fuga de los rojos por la inferioridad del número pues el valor y coraje de nuestros pilotos se vió enseguida. La alegría de todas nuestras fuerzas que intervienen en el cerco a

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Madrid convirtió dichos lugares en una sucursal del manicomio. Esta tarde se ha repetido la batalla entre 14 aparatos rojos y nacionalistas. Dicha batalla solamente ha durado media hora y el resultado fué derribar dos aviones rojos que cayeron en nuestras líneas, siendo uno de ellos de bombardeo. Uno de nuestros aparatos se vió obligado a tomar tierra, salvándose milagrosamente el piloto. Después de esta favorable jornada el efecto moral entre los pilotos franceses y rusos de que disponen los rojos tiene una trascendencia enorme y hay que añadir a esto los avances conseguidos en el ala derecha los cuales se han fortificado habiendo se obtenido posiciones de enorme importancia. El enemigo ha "paqueados" desde las trincheras de la Cuesta de Segovia, puerta de Toledo y cuesta de San Vicente, sin intentar un contraataque el cual es posible que lo intente a pesar del duro castigo que se les infligió por la columna Barthelemy, la cual dejó llegar hasta el centro de la Casa de Campo al enemigo que creía no hallar resistencia, habiéndole causado más de 200 muertos aparte de los centenares que estos días se les han hecho, habiendo quedado convertida la Casa de Campo en un inmenso cementerio de incautos marxistas, debiendo observarse que esta derrota fué hecha precisamente a la columna "la Internacional" que está formada por rusos y franceses y mandaba el Comandante francés Clèves del cual hemos recogido su cadáver.

En el resto de las líneas sin novedad y podemos apreciar desde nuestro campo las columnas de humo debidas a los fuertes incendios de casas de Madrid donde los rojos tratan de vengar su impotencia. No pasarán muchos días sin que el triunfo final se verifique y que firme nuestra información desde el mismo corazón de Madrid.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

TALAVERA

El día de ayer fué de relativa tranquilidad para nuestras fuerzas consolidándose las posiciones y efectuándose una labor de limpieza en la zona conquistada. Por la tarde los rojos efectuaron un ataque a la Casa de Campo siendo rechazados. Por el Puente de Toledo también fué rechazado otro contraataque enemigo. La aviación roja atacó nuestras líneas pero al ver que con nuestras ametralladoras anti-aéreas se les producían bastantes impactos en las alas y fuselaje, huyeron por temor de perder algún aparato. El nu-

Rafael Martínez Casas

Materiales de construcción

Cemento "Landford"

Alvaro de Bazán, 15. Teléfono, 266

Sombrerería y Camisería Ruiz Teruel

La Casa mejor surtida en artículos para Falange. Llegaron gabardinas impermeables

mero de muertos hechos a los rojos es incalculable, entre ellos hay varias mujeres que en gran número acuden a la lucha. Las fuerzas nacionalistas efectuaron una acción violenta destruyendo las fortificaciones rojas. En la intensa acción actuó también la aviación. Un batallón de mujeres atacó la Casa de Campo. En el asalto los nacionalistas no querían disparar sobre las mujeres pero al verlas avanzar y hacer uso de sus armas no hubo más remedio que disparar sobre ellas que iniciaron la huida hacia el interior de la Capital dejando muchas bajas y muchas prisioneras. Se han tenido que habilitar teatros y casas particulares para albergar a los numerosos heridos que tienen los rojos y miles de ellos han sido evacuados a Valencia. Son tres mil los prisioneros que tienen los rojos en las Cárceles de Madrid y gracias a ellos piensan salvar la vida. En las primeras horas de la mañana se ha bombardeado incesantemente, la aviación no ha podido actuar a causa del mal tiempo.

MOSCÚ
En Georgia se han efectuado centenares de detenciones. Las autoridades inglesas el fusilamiento de 150 encartados en el movimiento subversivo.

MADRID
Largo Caballero alentó por teléfono a las mujeres para que resistiesen a los nacionalistas. Esta proposición causó mal efecto después de haber abandonado él y sus dirigentes la Capital.

BURGOS
Ha sido firmado un Decreto declarando sin validez la moneda puesta en circulación después del 16 de Julio próximo pasado.

LONDRES
En el Comité de no intervención se acordó nombrar varios representantes para diferentes puertos españoles para ejercer el control en los envíos de material de guerra. Este acuerdo debe estar conforme con ambos bandos, el rojo y el nacionalista nombrándose también agregados para ver el control de los aerodromos.

CADIZ
Los rojos han sufrido un durísimo castigo en la Casa de Campo dejando muchísimos muertos y centenares de prisioneros. Entre ellos hay Guardia Civiles y rusos que dicen han venido engañados a luchar pues les dijeron que sólo había pequeños focos fascistas que reducir y se encuentran con un Ejército dotado de toda clase de elementos.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

NEVA YORK
Los periódicos norteamericanos hablan de la gue-

rra de España a sus venerables, diciendo en ellos que es para lograr la implantación del comunismo, siendo sus ilusiones el comunismo y la guerra mundial.

MADRID
El Teniente Coronel Yague contestando a un periodista sobre la ansiedad que reina por la conquista de Madrid ha dicho que Madrid sólo se ocupará por las fuerzas nacionalistas cuando el alto mando lo ordene. Que tiene plena confianza en el éxito y que las tropas de que disponemos son invencibles.

Los marxistas intentaron un nuevo ataque al Puente de Segovia, empleando tanques rusos rechazando nuestras tropas y poniendo en fuga a los tanques rojos con granadas de mano. En Puerta de Hierro han sido detenidos bastantes milicianos rojos de los que estaban en El Escorial y que habían bajado hace días para defender la ciudad e ignoraban la serie de embustes que les lanzan sus periódicos de que habíamos ocupado esas posiciones.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

ALEMANIA

En honor a los heroicos defensores del Alcazar de Toledo, se ha ordenado en el país se quite de todos los cabarets, bares y sitios de recreo el glorioso nombre de Alcazar.

ROMA
En la conferencia de no intervención se acordó un nuevo sistema de control. El representante de Italia en un brillante discurso atacó a Rusia por la creación de células comunistas que dependen directamente de Moscú. Rusia no quiere que se descubran sus planes, pero Italia está convencida de que con palabras no se consigue nada.

PARIS
Continúa la huelga impuesta por el Frente Popular. Los aumentos escasean de tal forma que el azúcar se encuentra con gran dificultad.

LONDRES
El "Evening Standard" publica unas declaraciones de Alvarez del Vayo en las que dice: No tenemos víveres y la situación en la Capital es en extremo delicada.

BRASIL
Han sido tomadas medidas preventivas contra la propaganda comunista.

PARIS
La prensa de orden ya no llama al Gobierno rojo Gobierno de Madrid, sino Gobierno de Valencia.

ADVERTIMOS A LOS COLABORADORES ESPONTANEOS QUE NO DEVOLVEMOS LOS ORIGINALES DE LOS TRABAJOS QUE SE NOS REMITAN.

La charla pronunciada anoche por el General Queipo de Llano

Empieza el General diciendo que esta noche ha tenido que venir más tarde, no obstante tener el propósito de haberlo hecho más pronto con objeto de acostarse y curarse el catarro que tanto le hace toser pues cree que cuando lo oyen los marxistas dirán: ¡Que tosa hasta que revientel y eso tiene poca gracia.

Habla después del Teniente Coronel Romero, que es actualmente un jefe de Málaga. Este fue mandado algunos días antes del levantamiento a Larache, como persona de confianza del Gobierno Casares. Al llegar se encontró con que sus fuerzas se habían marchado a las maniobras del Llano Amarillo, y esperó en Larache sin incorporarse.

Cuando estalló el movimiento y le avisaron, no quiso ir al cuartel, por miedo, quedándose con su mujer en el hotel. A media noche, al oír tocar generala, llevo de pánico, salió corriendo de la mano de un moro amigo que lo llevó a su casa y allí vestido de mora y acompañado de otras moras, pudo escaparse y llegar a la zona francesa, donde al presentarse su mujer le dijo: "Cuenta, cuenta al coronel los atropellos de que te han hecho objeto".

Este es el teniente coronel Romero, uno de los "valientes" je fes rojos.

El parte oficial de hoy apenas tiene nada, pues las tropas están en período preparatorio. No obstante, los rojos siguen, con su cinismo habitual, dando noticias fantásticas de derrotas, con lo que tratan de engañar a los suyos. Estos ya se darán cuenta de los engaños, de muchos de los cuales podrán comprobar su falsedad. Con el "no pasarán" llevan desde el principio de la guerra y con la misma frase llevan nuestras tropas recorriendo victoriosamente 540 kilómetros, desde Sevilla hasta las puertas de Madrid. Nuestra forzada parada, en las proximidades de la capital, forzada por causas que no se pueden divulgar, se aprovechan para decir que nos han detenido y que "no pasarán".

A esta frase se ha opuesto otra que una señora de Sevilla ha tenido la idea de estampar en bo tones, que vende para recaudar fondos para el aginaldo del soldado, y que es "PASAREMOS". Pasaremos cuando queramos, cuando el Mando lo ordene.

Ya dijo ayer que los rojos de Madrid podían comprobar muy fácilmente la falsedad de la noticia del derribo de aparatos nuestros, con solo ver la marca y los caracteres rusos de las indicaciones que los aparatos llevan dentro. Pero hay otra señal más elocuente. En el día de hoy y durante todo él, nuestra aviación ha estado bombardeando los objetivos militares de Madrid sin que haya salido ni un aparato enemigo a oponerse. Seguramente es que los aviadores rusos están fatigados de la jornada de ayer o que a lo mejor les ha pasado como con los franceses e ingleses que contrataron, que en cuanto se cansaron de sufrir palizas se marcharon rompiendo el contrato. En tierra no ha habido más que ligero cañoneo. Después de la acción de ayer no ha habido nada. En esta, 50.000 milicianos atacaron nuestras líneas, después de haber

les dirigido Miaja una alocución con lo que no consiguió nada pues chaquetearon y entraron en Madrid corriendo.

En el sector de Guadalajara se ha avanzado tomando un nuevo pueblo.

Las radios marxistas sólo se han dedicado hoy a decir palabras soeces propias de las personas que las radian. El General Queipo ha sido el preferido por los rojos para sus comentarios. La Radio Málaga, se dirige a los obreros de Sevilla, diciendo que pronto estarán aquí y aplastarán a los fascistas.

Ha llegado a Madrid Largo Caballero. ¿Qué será esto? Ya sabemos que cuando se fué a Valencia, lo tacharon de cobarde, siendo mal recibido y teniendo que marchar a Albacete, de donde tuvo que salir también y luego se marchó a Barcelona y ahora aparece en Madrid. Por lo visto le tiene más miedo a los suyos que a lo que pasa en Madrid y ha vuelto.

Entre las noticias "importantes" que dan los rojos aparece la de la visita del Jefe del Gobierno a los alrededores de la capital. Preguntá el General qué jefe de qué Gobierno, si el de Valencia, el de Barcelona, el de la junta de Madrid. ¿Cuál será?

Lee después el General una carta de un caballero francés en la que este dice que el pueblo francés, el verdadero pueblo no está representado por el Gobierno Blum.

El parte oficial nuestro describe el combate aéreo que se efectuó ayer en Madrid, que fué uno de los más encarnizados que han tenido lugar no solo en España sino en la guerra europea.

Fueron derribados ocho cazas y un Poters. Uno nuestro cayó en el Manzanares, al chocar con otro. Así que fueron 9 por 1. Por la tarde se derribaron dos más y uno nuestro bajó con averías y su piloto se refugió con la ametralladora del aparato, en una casa de donde lo trajeron nuestras tropas. El total de caídos enemigos, fué de 14.

En la Casa de Campo la columna Bartomeu, dejó entrar a los rojos hasta el centro y cuando los tenían aquí los atacó, ocasionándoles una terrible derrota.

MOVILIZACIÓN

Por disposición del Generalísimo, desde el día 15 al diez y nueve del actual, deben incorporarse a filas los soldados en situación de disponibilidad del servicio activo, del cupo de filas del reemplazo de 1931, que cumplan la edad en el segundo semestre, siguiendo para esta incorporación las mismas normas y preceptos que se dictaron para las anteriores movilizaciones. En su consecuencia, los individuos comprendidos en ella, deberán presentarse para su anotación y destino, en el Negociado de Reclutamiento de esta Plaza, sito en las Oficinas del Estado Mayor de esta Circunscripción.

Tomar un solo plato a las comidas un día de cada cinco para unirte íntima y materialmente a los que solo comen cuando más un plato al día, y solidarizarte así con su necesidad contribuyendo a su alivio, es de un alto valor espiritual y patriótico.

Excmo. Ayuntamiento de Melilla

Concurso de impresos

ANUNCIO

Acordado por la Alcaldía, sacar a concurso el suministro de impresos para el año 1937, por el presente se hace público que dicho acto, tendrá lugar en las Oficinas de esta Corporación el día 15 del próximo mes de Diciembre, a las doce horas, ante el señor Alcalde, asistido por el Secretario de la Corporación, que autorizará el acto.

Las proposiciones, extendidas en papel timbrado de sexta clase (4'50 ptas), y Timbre Municipal de 0'25 ptas., deberán ser entregadas en la Oficina de Intervención desde el día siguiente al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial, hasta el día 24 de Diciembre próximo a las trece horas, acompañado de los documentos que se indican en el pliego de condiciones económico-legales.

Este pliego, así como los distintos modelos, se encuentra de manifiesto, todos los días laborables en la Oficina de Secretaría (Sección de Compras) desde las once a las trece horas.

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Melilla 12 de Noviembre de 1936.— El Secretario C. Abellán.

Ecós de sociedad

Se encuentra enferma aunque no de cuidado la simpática señorita Asunción Soler, hermana de nuestro querido amigo, don Francisco.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la enferma. Se encuentra completamente restablecida de la enfermedad que le retuvo en cama, la preciosa niña Celita Bertuchi Fernandez, hija de nuestro querido Director don Antonio.

Nos alegramos del restablecimiento de la enferma.

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús recibió las aguas del Jordán una preciosa niña, hija de nuestro distinguido amigo el Teniente de Ingenieros don Antonio Chulia Boix y de su esposa doña María Solves Oliver.

A la nueva cristiana se le puso por nombre María del Carmen. Actuaron de padrinos los abuelos maternos don Candido Solves y doña María Oliver.

En el mismo templo recibió el agua del Bautismo un monísimo niño hijo de nuestro querido amigo don Francisco Berenguer Alcaraz y de su esposa doña Antonia Mesa Granero.

Al nuevo cristiano se le puso por nombre Dionisio de la Santísima Trinidad. Fueron sus padrinos nuestras apreciables amigos el industrial de esta plaza don Francisco García Bellver y su señora doña Antonia Granero Gisbert.

Después de la ceremonia religiosa, los invitados se trasladaron a casa de los padrinos, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Anúnciese en EL IDEAL

Vida cristiana

SANTA MISA EN LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

IGLESIA DEL S. CORAZON DE JESUS, (Parroquia).— A las siete, ocho y media, nueve y media y doce.

IGLESIA DE LA PURISIMA CONCEPCION (Pueblo).— A las ocho y nueve y media.

CAPILLA DE LA INMACULADA CONCEPCION, (Antes Castrense).— A las nueve y once.

CAPILLA DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN, (Hermanos de la Doctrina Cristiana).— A las nueve y las diez.

CAPILLA DEL SERVICIO DOMESTICO.— A las ocho y media.

CAPILLA DEL BUEN CONSEJO.— A las ocho.

CAPILLA DEL ASILO DE CARIDAD.— A las siete y ocho y media.

CAPILLA DEL HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA.— A las seis y media y nueve.

CAPILLA DE LA DIVINA INFANTIA.— A las ocho.

CAPILLA DE SAN AGUSTIN, (Barrio Real).— A las nueve.

CAPILLA DE LA GOTA DE LECHE.— Misas, los días festivos, a las 6 y media y 8 y media.

Días laborables a las seis.

CAPILLA DEL CEMENTERIO.— Los días festivos a las 9.

HOSPITAL MILITAR.— Días laborables, a las 6.

Días festivos, a las 10.

Declaraciones del conde Ciano a un periodista alemán, después de las conversaciones sostenidas con el señor Hitler y el varón von Neurath

El periódico alemán titulado "Vestpost" publica unas declaraciones que el Conde Ciano ha hecho a un redactor de dicho periódico.

En lo referente a España, el Conde Ciano manifestó:

"Hemos examinado, como era natural la situación creada por los acontecimientos de España, llegando al convencimiento de que el Gobierno nacional del General Franco representa el sentir de la mayoría del pueblo español, reinando en el territorio por él ocupado, el orden, la libertad y el desenvolvimiento de las actividades ciudadanas garantizadas, lo que no venía ocurriendo antes del movimiento en que el país se hallaba sumido en completa anarquía.

Hemos examinado de nuevo lo relativo a la no intervención en los asuntos interiores de dicho país, reiterándonos en el acuerdo de la no ingerencia según los compromisos internacionales adquiridos.

No hará falta resaltar nuestro completo acuerdo y coincidencia en el deseo de que la España nacional en su integridad territorial y colonial vuelva a ocupar lo antes posible el lugar preferente que en el concierto mundial le está reservado.

Nuestros puntos de vista han coincidido asimismo en lo de defender a toda costa la civilización europea con sus bases de nación y familia, tan amenazadas últimamente."

JOSE LOPEZ Y LOPEZ Abogado Calle del Teniente Coronel Seguí num. 7, principal centro. Horas de consulta y despacho de 10 a 12 y de cuatro a seis.

Jefatura de Asuntos civiles Importantisimo

TODOS LOS ESPAÑOLES residentes en la Zona de Protectorado y en los Territorios de Soberanía de España en Marruecos ESTAN OBLIGADOS a observar los días 1 y 15 de cada mes el PLATO UNICO siempre que el sostén de familia tenga un ingreso mensual superior a DOS-CIENTOS PESETAS. (Orden del Excmo. Señor Alto Comisario, de 6 del actual).

Las autoridades de Melilla esperan que sobre ningún ciudadano no pudiente caiga el borron de incumplimiento de ese deber sagrado.

A los que falten: Dios se lo demandará. Su conciencia les reprochará. La Patria les condenará. El Mando les sancionará.

RECAUDACION

Al objeto de evitar las aglomeraciones de público que pudiera ocasionar la afluencia de personas en las Oficinas Recaudatorias y para mayor comodidad de los que vayan a verificar sus ingresos, evitándoles en lo posible pérdida de tiempo, se hacen públicas las siguientes instrucciones sobre lugar, horas y días en que se debe concurrir a las mismas:

OFICINAS RECAUDATORIAS Número 1.— En el Ayuntamiento.

Núm. 2.— En el local de la Junta del Censo.— Avenida de Martínez Campos.

Núm. 3.— Local anexo al Refugio Nocturno. (Entrada al Barrio Real)

HORAS

De 10 a 14 y de 16 a 19. Barrios que comprende la Oficina número 1:

Pueblo; Mantelete; Alcazaba; Mariana Pineda; Ataque Seco y Pérez Galdós.

Barrios que comprende la Oficina número 2:

Carmen; Polígono; Cabrerizas Baja y Alta; Hebreo; Batería J; Reina Regente; Tesorillo y García Aldave.

Barrios que comprende la Oficina número 3:

Industrial; Sanjurjo; Real; Libertad; Explanada de Camellos y Primo de Rivera.

Deberán presentarse a verificar el ingreso de las cantidades ahorradas, los cabezas de familia por el orden siguiente:

Días 2 y 16.— Aquellos cuyo primer apellido comience con las letras A a E inclusivos.

Día 3 y 17.— De las letras F a J inclusivos.

Días 5 y 18.— De las letras K a O inclusivos.

Día 5 y 19.— De las letras P a R inclusivos.

Días 6 y 20.— De las letras S a Z inclusivos.

Adhesión a nuestro periódico

Suscripción mensual.— Creemos es la más conveniente, por que de antemano sabemos con exactitud la cantidad con que contamos para acomodar a ella la propaganda intensísima que de todas clases tenemos que emprender.

Al ser la relación más continuada es mayor la unión de nuestros simpatizantes.

Donativos.— Conveniente, necesario, indispensable en momentos de intensa actividad como la actual. Pero sin olvidar, por lo dicho anteriormente, que el donativo no implica la abstención en la suscripción periódica, fundamento de toda actividad organizada.

Comunión Tradicionalista de Melilla

Sección de Margaritas

Las señoras y señoritas que componen la Sección de Margaritas, ha tomado el hermoso acuerdo de pedir ropas, efectos y dinero, que ha sido muy elogiado de cuantas personas tuvieron conocimiento de ello. Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, en que se conmemora el nacimiento del Hijo de Dios, se repartirán a los necesitados de esta ciudad envolturas de recién nacidos.

Además se le hará entrega a la madre que acredite que dió a luz a la misma hora en que nació Cristo Jesús, una canastilla completa de Moisés y su equipo.

Ya se han recibido varias prendas de personas caritativas, que han tenido conocimiento de esta loable iniciativa de caridad cristiana, y esperamos que las señoras de Melilla, cuya caridad inagotable todos reconocemos, continuarán enviando prendas para los desheredados de la fortuna.

Las Margaritas suplican a los señores comerciantes, industriales y vecinos de la ciudad, pueden enviar donativos en dinero, ropas, telas y especíes al Centro Tradicionalista, calle Canalejas, núm. 7, 2.º piso, todos los días de 7 a 9 de la tarde.

VIDA CRISTIANA

Domínica XXIV (S. Mateo XIII-31-35)

En aquél tiempo predicó Jesús a la muchedumbre esta parábola. El reino de los cielos es semeiante al grano de mostaza que tomó en su mano un hombre y lo sembró en su campo. El cual es a la vista menudísimo entre todas las semillas: más en creciendo viene a ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol; de forma que las aves del cielo bajan y posan en sus ramas. Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semeiante a la levadura, que cogió una mujer y mezclóla con tres celemíes de harina hasta que la masa quedó fermentada. Todas estas cosas dijo Jesús al pueblo por parábolas, sin las cuales no solía predicarles. Cumpliendo lo que había dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas: publicaré cosas misteriosas que han estado ocultas desde la creación del mundo.

EXPLICACION

Con esta parábola revela Jesús a los judíos los misterios del reino de Dios, la naturaleza de la Iglesia. Origen humilde, crecimiento prodigioso, extensión universal: tales son los misterios de la Iglesia que el Divino Maestro nos enseña. La Iglesia en los primeros siglos era verdaderamente un grano de mostaza. ¿Qué era aquél grupo de hombres en el mundo oriental, en el imperio romano? Si al menos fueran hombres de talento, de valor, de poder, de nobleza... Eran judíos odiados en su tierra y aborrecidos en todo el mundo. Y de esta semilla, con pasmosa rapidez a los pocos años había brotado un árbol maravilloso y a cuya sombra se acogían todos los hombres buenos que tenían sed de justicia y santidad. A los treinta años de Cristianismo San Pablo podía decir que la fe era anunciada y conocida en todo el mundo. Y poco más de un siglo después podía Tertuliano apostrofar a los gentiles: Somos de ayer y llenamos el mundo.

Lo que se verifica en la Iglesia había de verificarse en su divino fundador. ¿Quién más humillado, más abatido y anonadado que Jesucristo. Sin embargo, esta pequeñez es el principio de la glorificación más portentosa que ha habido jamás de la exalta-

ción más espléndida, de la divinidad más verdadera.

La misma ley se realiza en la doctrina, en la gracia y en las instituciones religiosas de tan humildes principios y de propagación y resultados tan maravillosos.

Comunión Tradicionalista de Melilla

ORDEN del día 10 de noviembre de 1936.

Artículo UNICO.— Para dar expansión a nuestros propios y acendrados sentimientos de cristianos y españoles y para cumplir lo dispuesto por las dignas autoridades de esta Plaza en relación con la manifestación popular de júbilo por la liberación de Madrid del infierno rojo en que está sumido, al iniciarse las salvas de 21 cañonazos que anunciará tan fausta y deseada noticia al pueblo melillense, todos los Tradicionalistas, Requetés, Margaritas y Pelayos, acudirán al Centro de donde se saldrá en corporación con la Bandera para en el Ayuntamiento sumarnos con todo entusiasmo a la manifestación que presidirá el Ilmo. Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad; debiendo todos tocarse, teniéndolas, con boinas sean rojas, blancas, azules, negras.

EN

Ultramarinos EL VIADUCTO

comprará usted barato y a su gusto

José Sánchez Torreblanca

San Miguel, 2 (Pueblo)

Sastrería de J. Sabio

Avenida Héroes del Alcázar de Toledo, 14 (principal).—Teléfono, núm. 29

Gran surtido en giletes, botones, botones y del más, para todo, en los de país y extranjero. Siempre las mejores calidades en paños para pelillas, capotas y capotes

ESTA CASA NOTICIA... MELILLA

Donativos en oro y alhajas

Doña Joaquina Campos de Guerrero, dos pulseras, una sortija con un rubí y un reloj de pulsera.

Señorita Maruja Olivás Pérez una pulsera y una sortija con perlas.

Sta. Ascensión Olivás Pérez, una reloj pulsera, sortija y pulserita.

Doña Rufina Pérez de Morán, dos sortijas con piedras y un ajustador.

Doña Leonor Morán Pérez Vda de Gómez Morales, una chapa, una sortija sello y un ajustador, par pendientes y sortija.

Sra. de Anibal Moreno, sortija de sello, un ajustador, tres sortijas con piedra, par y medio pendientes, cuatro trocitos.

Don Antonio Ajemany Marín y doña Gertrudis Marín Colominas, dos sortijas de sello, dos ajustadores y pulserita.

Niña Encarnita Ruiz, una sortija de sello.

Don Salvador Pérez, una sortija de sello y otra con simil.

Don Juan Villalón, una sortija con brillantito.

Sra. Vda. de Villalón, trocito cadena, imperdible con diamantes, y cadena, iniciales y par gemelos.

Sra. de Pérez Molero, una pulsera moruna, sortija de sello, dos ajustadores, par abridores, medalla y cadénita.

Sres. de Ruiz Cuevas (segunda entrega), dos ajustadores.

Doña Ana María Ariza de Navarro, reloj de pulsera, pendientes con zafiros, pulsera, cadénita, dos ajustadores y tres trocitos sortija.

Don Rafael Menéndez García, dos monedas de 20 francos y dos de 5 pesos, una sortija sello y una montura sortija.

Don Mariano del Pozo (tercera entrega), cuatro ajustadores.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Un enemigo nuevo ha hecho su aparición nocturna en todos los frentes donde el soldado miliciano español da generosamente su sangre joven por la Patria amada:

El frío.

Sus ataques deben ser rechazados rápidamente.

¿Cómo? Por un movimiento general defensivo iniciado desde las ciudades y pueblos de la retaguardia.

Hay que disparar jerseys, chalecos, montas, guantes y, en general, prendas de abrigo en abundancia.

¡Ya lo sabeis mujeres de Melilla!

Ramón Welly y Hermano

Fábricas de Hielo, Jarabe, Licores y Gasosas

Deposito general en Marruecos de la insuperable cerveza S. A. Damm, de Barcelona

Concesionarios exclusivo de la deliciosa ebida americana Coca-Cola

Casa central: MELILLA.—Isabel la Católica, 34.—Teléfono, número 37
Sucursal en CEUTA, calle López Pinto

El Ejército, sola representación legítima de España

II

La segunda legitimidad, que la Tradición española exige de la autoridad, es la legitimidad del título.

Y la tradición española, como corresponde a un pueblo de teólogos, lo formula así:

La elección del príncipe pertenece al pueblo.

En la Tradición española todo es lógico.

Dios, causa primera, única y esencial de la potestad.

Pero el pueblo, causa instrumental, que elige o designa los sujetos físicos, donde se localiza el poder y la ley fundamental por la que se les otorga su dignidad.

La auténtica y legítima soberanía popular no es la postura inventada por la demagogia liberal, sino la auténtica de nuestra Tradición española.

¿Cuál es la diferencia, entonces, entre ambas soberanías populares, la tradicional y la demagógica?

Una diferencia profunda y substancial.

Para el liberalismo democrático o demagógico, el origen del Poder viene del pueblo, y, por tanto, cuando elige su forma de gobierno y el sujeto o sujetos físicos donde localiza el Poder de esas formas de gobierno, esas formas y esos sujetos no son estables sino que dependen del capricho de las multitudes, que nombra apoderados, pero no sus titulos.

Para el Tradicionalismo español por derecho natural, pertenece al pueblo decidir el régimen político que ha de regirlo.

Pero elegir el Gobierno no es gobernar, ni mucho menos ser origen de autoridad.

El sujeto designado rey, asamblea, etc., es el gerente de la sociedad, no como delegado, sino como sustituto del pueblo para ejercer el Poder.

Y, por tanto, en Tradición española, una vez que el pueblo, en Cortes convocadas por el Rey reconoce la ley fundamental sucesoria, no puede, a capricho romperse ni modificar esa ley, donde se funda la segunda legitimidad o sea la del título, sino únicamente por causas justas, o en nuevas Cortes generales, convocadas por el Rey a ese efecto.

La tercer legitimidad es la llamada de ejercicio.

Una autoridad es legítima en su ejercicio cuando gobierna mirando al bien común.

Pero el bien común, como los brillantes, tiene diversas facetas.

Para el Tradicionalismo español, lo que atañe al Soberano, las principales son dos:

Primera: Que recordando que su autoridad procede de Dios, gobierne como Dios manda, o sea

de acuerdo con el derecho divino y natural.

Segunda: Que, como sustituto del pueblo, gobierne de acuerdo con la tradición social de ese pueblo.

Si no lo hace así, el pueblo puede y debe deponerlo, por pasar de potestad legítima a tirano.

Si lo hace y el pueblo se alza injustamente contra su legítimo poder, no debe transigir la autoridad legítima, sino resistir ineluctablemente hasta perder la vida, y sus legítimos herederos mantener el derecho.

Un vaso de vino ofrece LA CASA SOLIS a la toma de Madrid.

Servicio de socorro

De Sueca, para Amadeo Serra Campillo.— Sanidad Militar. Estación Vizcaya.— Bien noticias. Blas Serra.

De Alicante, para Manuel Martínez Moncada.— Cabo Zapadores Africa núm. 3.— Bien noticias. Rosa.

De Villanueva de Castellón, para Julio Sebastián Alegre.— Automovilismo. Compañía Transportes.— Bien noticias. Julio.

De Radio Carcagente, para Miguel Navarrete.— Zapadores Marruecos. Primer Grupo.— Bien noticias. Su prometida.

De Almería, para Amelio Jordán.— Delegación Marítima.— Recibidas noticias. Leonor.

De Tomelloso, para Adolfo Espinosa Aparicio.— Aviación.— Bien noticias. Adolfo.

De Guadalajara, para Francisco Gil.— Sargento Batallón Ingenieros.— Bien noticias. Valeria no.

De Guadalajara, para Federico Mendez Villamil.— González Herrán núm. 10 bajo izquierda.— Bien, noticias. Saleta.

De Guadalajara, para Bernardo Asenjo.— Servicio de Automovilismo.— Bien noticias. Eusebio.

De Guadalajara, para Antonio Ceriñán.— Jardín Valenciano.— Bien todos. Nati.

De Jergal para Antonio Martínez Fernández.— Batallón Zapadores 7. Compañía Ametralladoras.— Bien, noticias. Antonio Márquez Carreño.

Conserve su vista usando gafas de la

Optica Poca

Avenida de los Héroes del Alcázar, 1